



## 明日も来たくなる楽しい学校に

4、5月が、感染拡大防止のため突然の臨時休業になり、未だかつてない不安な日々を送った1学期でした。6月に学校が再開してから2ヶ月間で子ども達の生き生きとした表情が、戻ってきました。

あらためて、学校は子ども達がいる、仲間が集まって共に学ぶことに意義があると感じました。あと2日で大きく変動した1学期も終わります。困難な状況乗り越えられたのは、保護者の皆様のご理解とご協力のおかげです。ありがとうございました。

学校では新しい生活様式になり、3密を避けるために「マスク着用、手洗い、距離をとる」の3点に力を入れて取り組んできました。ただし、子ども達の気持ちや生活リズムを大事に考え、大幅な日課の変更や無理を強いることは避けるように配慮しました。7月後半から新しい生活様式の疲れが出てこないか心配でしたが、先週今週の欠席者は、全校で1日平均4～5人と少ない状況が続き、うれしく思っています。まずは、子ども達が明日も来たくなる楽しい学校をめざしたいと考えます。

そのために、子ども同士が、子どもと教師が、つながる活動を大事にしています。感染防止に留意しながら「仲間と共に調べる、体験する、一緒に遊ぶ」ことを止めずに、できることに取り組んできました。身体的距離は離れても、心の距離は近くなるようにしたいものです。



児童会スローガンの達成をめざし

## 何ができるかを考え 工夫して取り組んだ1学期 ～校長講話より～

1学期を振り返ってみると、コロナウイルス感染防止のために、経験がない特別なことがたくさんありました。心に残っているのは、分散登校が始まった初日のことです。4月9日から突然の休校となり、1ヶ月以上の間みなさんと会うことができませんでした。早くみなさんと会えることを心待ちにしていました。その願いが叶ったのが、5月18日と19日です。久しぶりに登校したみなさんは、クラスの半分しか仲間がいないこともあり、どこか不安そうで緊張した様子でした。それでも2週目になると、しだいに表情が和らぎ元気な声が教室に響くようになりました。あらためて学校は子どもが主役であると感じました。



分散登校のためクラスが半分…

校内では常にマスクを着用する等、制限が多い中でしたが、何ができるかを考え気持ちを一つにして取り組みました。4月6日の始業式に大事にしたいことを3つ話したのを覚えていますか。これらができたかを振り返ってみます。



ジャンケンで交流(2年生と5年生)

1つめは、だれとも仲よくについてです。なかよし学級で名刺を交換して交流しました。好きな食べ物や得意なことを話した後、ジャンケンゲーム等で笑顔が広がりました。最近、休み時間には1年生と高学年が、サンシャイン広場で自然に遊ぶ姿が見られ、なかよしの輪が広がっていることをうれしく思います。

次に、いのちを守るについてです。コロナウイルス感染防止のため、マスク着用や手洗いに力を入れました。みなさんが協力してくれたおかげで、感染を防ぐことができ、さらに風邪や腹痛等、体調を崩して欠席する人が少なくなりました。夏休み中も感染しないように、外から帰ったら手洗いをこまめにしましょう。石けんで10秒間洗うと99%のウイルスが流れてなくなります。

3つ目の自分から気づいてやるについてです。これは、多くの場面でがんばる姿が見られました。あさがおの水やりを毎朝続けた1年生。「花が3つ咲いたよ」と多くのうれしい発見がありました。そうじの時間、自分から気づいて動けた2年生。1年生のげた箱も進んできれいにしてくれました。理科で生き物の観察に楽しんで取り組めた3年生。ヒマワリの成長をノートに詳しく記録できました。合唱隊や金管クラブに初めて参加した4年生。毎朝休まずに練習し、声や音が響くようになりました。クロールや平泳ぎで長く泳げるように努力した5年生。めあてに向かって黙々と練習していました。全校がワンチームになるように工夫して活動できた6年生。1年生を迎える会などのビデオ番組で、はつらつと表現し、全校を盛り上げてくれました。



あさがおの花が咲いたよ

夏休み中も「できない、無理だ」とあきらめるのではなく、やり方を工夫してチャレンジしましょう。そこに、新しいものが生まれます。

## 故 大澤 淳一先生から図書の寄贈 ～ありがとうございました～

今年4月に病気のため急逝された大澤淳一先生のご家族より、このたび図書15冊を寄贈していただきました。大澤先生は、本校に一昨年度まで4年間勤務し、担任としてご活躍されました。

「西小学校での生活は、とても心に残った4年間でした。初めての小学校担任のため、毎日が新鮮で家に帰ってきて、学校やクラスのことをよく話してくれました」「思い出深い西小と子ども達のために何かできないかと考え、夫が好きだった本を贈りたいと考えました」と奥様からお話がありました。図書館にコーナーを設け、2学期から借りられるようにします。ずっと大事に読み続けていきたいと思えます。



寄贈していただいた図書

## 夏休み中の感染防止 ご家庭へのお願い

感染防止のため夏休み中も引き続き、次の点でご協力をお願いいたします。

### (1) 毎日の健康観察と検温を

健康観察・検温は引き続き、毎日行うようにしてください。風邪症状や発熱があるときは、外出を控え人との接触を避けて自宅で休養するようにしましょう。風邪症状や37.5℃以上の発熱が2日以上続く時や強いだるさや息苦しさがあるときは、上田保健所(0268-25-7135)に相談してください。

### (2) 他県への往来時は慎重に対応を

長野県が呼びかけている「往来そのものを慎重に検討」(東京・神奈川・埼玉等)および「往来時は慎重な行動を」(岐阜・栃木等)の都道府県に移動する場合は、慎重に行動していただくようお願いいたします。

### (3) 「密閉・密集・密接」の3条件がそろわない配慮

- ・多くの人が集まるような場所への外出は控えるようにしましょう。
- ・換気の悪い密閉空間にしないために、時々窓や入口をあけるなど、部屋の換気や適切な温度、湿度に心がけましょう。

### (4) マスク着用及び手洗いの励行

マスク着用や石けんによる手洗い、薬液での手指消毒を励行してください。特に食事の前やトイレの後はこまめな手洗いに心がけましょう。



**\*夏休み中でも児童及び家庭内で新型コロナウイルス感染者び濃厚接触者が認められた場合は、速やかに学校まで連絡をお願いいたします。**

### 合唱隊 感染防止に留意して活動

合唱隊は7月から活動を再開し、毎朝視聴覚室から澄んだ歌声が聞こえてきます。例年であれば、NHK 合唱コンクールに向けて、夏休みも練習する時期ですが、今年度は大幅な変更となってしまいました。コンクールがない代わりに、自分たちが歌いたい曲を選び、仲間と声を合わせることを存分に楽しんでほしいと思います。



気持ちを合わせ声を響かせる

8月10日～16日は学校閉庁日となり職員が学校に勤務しておりません。児童の事故や大きなケガ等、また新型コロナウイルスに関係したことで学校へ緊急の連絡をする場合は、下記へ電話をしてください。

市役所代表 TEL 22-4100

平日は18時～朝6時、休日及び学校閉庁期間は24時間、電話につながります。

### ◇8月の予定◇

- 3日(月) 午前4時間授業 11:40 下校
- ～7日(金) 特別日課 給食なし
- 6日(木) 5年 米作り学習 稲の花観察会
- 7日(金) 1学期終業式
- 8日(土) 夏休み～8月18日まで
- 13日(木) ～16日(日) 学校閉庁日
- 19日(水) 2学期始業式
- 20日(木) 集団登校(～8月25日まで)  
職員による街頭指導
- 28日(金) 地震避難訓練
- 31日(月) 朝の時間ぶんぶんぶんによる  
読み聞かせ開始

### 西小HPをぜひご覧ください

学校ホームページで、子ども達の活躍ぶりを写真や動画で発信しています。ぜひ一度「上田市西小学校」で検索し、HPを開いてみてください。スマホでもご覧いただけます。